

DIARIO DE CÓRDOBA

APARTADO NÚM. 30
TELÉFONO 184

PERIÓDICO INDEPENDIENTE. DECAÑO DE LA PRENSA CORDOBESA

Director propietario: D. Manuel García Lopera

FRANQUO
CONCERTADO

NÚM. 20.509

Subscripción en Córdoba. Trimestre. 5 Ptas
Idem resto de España. 6
Idem en el extranjero. 10
Pago adelantado. | Número suelto, 10 céntimos.

MARTES 3 DE OCTUBRE DE 1916

Los señores suscriptores tienen derecho a insertar en la cuarta plana un anuncio al mes, que no exceda de quinientas líneas y que sea de su interés exclusivo, abonando previamente el impuesto del Timbre, a razón de diez céntimos por cada inserción.

AÑO LXVII

Los proyectos de Alba

El presupuesto para 1917

Los gastos que para los servicios permanentes se incluyen en el proyecto ascienden a pesetas 1.325.934.187'59; los ingresos se valúan en 1.321.869.072'32; habiendo, por tanto, una diferencia de los ingresos sobre los gastos de 95.434.934'78.

Se incluye en los créditos de las obligaciones generales, concepto de Deuda pública, un mayor crédito de 88 millones de pesetas para pago de intereses de la Deuda que pueda emitirse durante el año 1917 por reembolso de las obligaciones del Tesoro que se encuentran en circulación, y a fin de atender a la primera anualidad de la ley de Gastos extraordinarios para la reconstitución nacional.

También se comprende en el presupuesto de Instrucción pública un nuevo crédito de pesetas 2.500.000 como aumento de sueldo a los maestros de primera enseñanza, para que todos disfruten del mínimo de 1.000 pesetas, y para creación de nuevas plazas de maestros. Suman estos dos aumentos 40.500.000 pesetas.

A pesar de esto, los gastos para 1917 ofrecen, en su comparación con los consignados para servicios permanentes en los presupuestos actuales, tan sólo un aumento de 8.258.169 pesetas, que representa una reducción de 32.241.831 pesetas en las demás atenciones.

En los créditos de la Sección 12, Acción en Marruecos, se introduce una baja de 24.290.000 pesetas, comparándolos con el presupuesto de 1916.

En el articulado de la ley se comprende una autorización para amortizar el 25 por 100 del importe del personal civil de todos los Ministerios. La mitad de la amortización se aplicará a mejora de sueldos y supresión de categorías intermedias, y la otra mitad a reducción de gastos.

Se prioriza también a 23 artículos de las diversas secciones del presupuesto de la condición de ampliables.

Los ingresos se valúan con arreglo a las siguientes bases:

Bajas en los ocho primeros meses de 1916, en relación a la recaudación de 1913, motivadas por las circunstancias extraordinarias.

Alzas en los ocho primeros meses de 1916, en relación con la recaudación de 1913.

A esta valoración, que arroja la suma de 1.815.594.072'32 pesetas, se aumenta lo que han de producir las reformas que en los tributos se proyectan. Este aumento se calcula que ascenderá en 1917 a 105.775.000 pesetas.

Presupuesto extraordinario.—Se incluyen en este proyecto, partiendo de la base de los créditos que para servicios temporales se figuran en el actual presupuesto, los gastos aplicables a la reorganización de nuestro Ejército, al fomento de la Marina de guerra, etc., etc.

La duración de esta ley será de diez años, dividiéndose por anualidades y Ministerios.

El importe total de las obras y servicios en ella comprendidos es el siguiente:

Presidencia del Consejo de Ministros, pesetas 3.463.333'33; Ministerio de Estado, 400.000; de Gracia y Justicia, 20.475.810'88; de la Guerra, 372.630.451'06; de Marina, 308.571.473'00; de la Gobernación, 51.104.053'72; de Instrucción pública y Bellas Artes, 190.409.630'63; de Fomento, 1.066.574.422'00; de Hacienda, 96.135.600'00; Acción en Marruecos (Ministerio de Estado), 23.843.720'19. Total, pesetas 2.138.806.494'31.

Se atiende al pago de estos servicios, en primer lugar, con el sobrante de los ingresos de los presupuestos generales, y en segundo término, con la emisión de Deuda en la parte necesaria a completar las primeras anualidades.

En el proyecto se establecen garantías para la ejecución de las obras y servicios y de los pagos que se hayan de ejecutar. Cada Ministerio redactará anualmente una Memoria de la situación de las obras, y el Ministerio de Hacienda dará cuenta a las Cortes de la emisión de Deuda y de la aplicación de sobrantes de los presupuestos, y ambas Cámaras podrán designar una Comisión permanente con facultad de inspección.

El plan de obras sólo podrá ser modificado por las Cortes.

Modificación de varios tributos: Territorial.—Se reduce del 25 al 15 por 100 la deducción por hipotecas y reparos en los edificios ocupados por sus propietarios, y se reduce también del 40 al 30 por 100 la deducción para fijar la contribución de las plazas de toros, frontones y edificios análogos.

El líquido imponible de los solares se fija en el 5 por 100 de su valor en venta, y el tipo de imposición aplicable a los mismos será el 10 por 100 del líquido imponible.

Se modifican los términos de varias exenciones permanentes que quedan definidas en la forma siguiente:

Los templos o capillas de las distintas confesiones, abiertos al culto público; los cementerios, siempre que no produzcan renta a la entidad propietaria de los mismos; los edificios destinados a cárceles y casas de corrección; los ocupados por hospitales, hospicios, asilos y demás instituciones de beneficencia pública general, provincial o municipal; los seminarios conciliares, en la parte en que se da enseñanza gratuita; los edificios anejos a los templos, directamente dedicados al servicio de éstos, y los edificios, huertos y jardines dedicados únicamente a la habitación y recreo de los obispos y párrocos; pero la parte de unos y otros edificios que produzca renta estará sujeta a la contribución.

Los terrenos dedicados a pastos de reses bravas, que sean susceptibles de mejor cultivo, sufrirán un recargo en la contribución territorial del 25 por 100 de la cuota.

Utilidades.—Las profesiones del orden civil, judiciales y médicas pagarán el 8 por 100 hasta

una utilidad de 5.000 pesetas, y el 10 por 100 desde 5.000 en adelante. Sin embargo, dichos contribuyentes seguirán sometidos a la contribución industrial y de comercio, y sólo estarán obligados a satisfacer la de utilidades cuando la cuota de ésta sea mayor que la de aquélla. Los toreros, pelotaris, artistas dramáticos y líricos, etcétera, siguen sujetos al impuesto de utilidades, pero con una cuota mínima, determinada por medio de una patente, que oscilará entre 10 y 10.000 pesetas al año.

Se fija en 3 por 100 el tributo sobre las cantidades distribuidas a los socios por las compañías mineras, cualquiera que sea la forma de su constitución, y los productos del arrendamiento de las concesiones mineras; se eleva al 6 por 100 la cuota de los intereses de obligaciones y préstamos, con o sin hipoteca, salvo que el interés sea superior al 6 por 100, en cuyo caso el exceso se grava con un 10 por 100; se gravan asimismo con el 3 por 100 los intereses que los cuentacorrentistas perciben de sus cuentas en metálico; se consideran como dividendos e intereses todas las cantidades abonadas en razón, respectivamente, de aportaciones o préstamos de capital, y las satisfecas por todo título que dé derecho al disfrute de beneficios, aun sin aportación de capital; se unifica al 10 por 100 el gravamen de las sociedades anónimas y comanditarias por acciones, y se sujetan a esta misma contribución todas las comanditarias simples, regulares colectivas y demás mercantiles, y las sociedades y asociaciones en general de fines lucrativos, directos o indirectos, así como las corporaciones por sus explotaciones industriales y mercantiles.

Se unifica también la cuota sobre el capital aplicable a unas y otras sociedades, a razón del 5 por 1.000. La diferencia entre el capital desembolsado o aportado y el nominal de las sociedades quedará sujeta a la cuota adicional de 2,50 por 1.000.

La contribución sobre las primas de seguros se eleva al 5 por 100 y 1 por 100, según los casos.

Las empresas de espectáculos públicos quedarán sujetas a la contribución industrial y de comercio, con la obligación de satisfacer la diferencia en el caso de que las cuotas que puedan corresponderles por contribución de utilidades sean mayores que la de aquélla.

Las compañías mineras contribuirán por las utilidades de sus ferrocarriles propios, salvo en cuanto al transporte del mineral propio dentro del recinto de la mina.

Las sociedades extranjeras que operen en España quedarán sujetas a iguales formalidades.



FIGURAS DE LA GUERRA.—El general Piacentini, jefe del ejército italiano de Albania y defensor de Valona.

La sesión municipal de ayer

Bajo la presidencia de don Francisco Santolalla Natera, ayer, por la mañana, se reunió en el cabildo público la Corporación municipal, concurrendo los tenientes de alcalde y concejales señores Barrios Rejano, Lama Pérez, Gutiérrez Villegas, Pérez de Luque, Salinas Diéguez, la Calle de Castro, Vaquero Cantillo, Alarcón López y Urbano Estrada, actuando de secretario don José Espejo Blancas.

Fue leída y aprobada el acta de la anterior y se entró en el despacho del orden del día, siendo aprobados un informe de la Comisión de Fomento sobre la moción relativa a la creación en esta capital de una Escuela práctica o talleres de telefonía, y otro de la Comisión de Fomento en la moción relativa a la construcción por el Banco de España de un nuevo edificio para establecer las oficinas de su Sucursal en Córdoba.

Luego se dió cuenta de otro informe de los concejales designados para concertar el nuevo contrato referente a la Casa Audiencia provincial, proponiendo la prórroga del mismo en las condiciones vigentes hasta fin de Diciembre de 1917.

El señor Gutiérrez Villegas encareció la conveniencia de que en su debido tiempo se efectuase la rescisión del contrato.

Por su parte aceptó la propuesta el presidente de la Comisión de Gobernación señor Barrios Rejano.

A propuesta del señor Santolalla, fué aprobado el informe y se acordó que la misma comisión de concejales que había intervenido en la cuestión, insistiese en el estudio de ella para obtener en su día la rescisión del contrato.

Luego fueron aprobados los asuntos siguientes: una instancia de don Santiago Boti para demoler y reconstruir las fachadas de las casas números 11 y 13 de la calle de Enrique Redel, otra de don Francisco Jurado para construir una casa de nueva planta en el solar de su propiedad, situado en el ángulo que forman las calles de

Juan Valera y Angel de Sampedra y las cuentas favorablemente informadas por las comisiones respectivas.

Seguidamente se entró en la sección de ruegos, preguntas y denuncias.

El señor Urbano censuró el estado de abandono y suciedad de los solares de la calle de Sánchez Guerra.

El señor Vaquero solicitó la necesaria atención para la zona de la Misericordia.

El señor Santolalla ofreció atender ambas demandas.

No habiendo más asuntos de que tratar, fué levantada la sesión.

DEL GOBIERNO CIVIL

Protección a la Infancia
La Junta provincial de Protección a la Infancia distribuyó ayer 160 latas de leche condensada entre otros tantos niños pobres.

Licencias
El Gobernador civil concedió ayer licencia para cazar al vecino de Hornachuelos don José Velasco Sánchez, al de Fernán Núñez don Manuel Jiménez Benito, al de Villanueva de Córdoba don Bartolomé Vargas Morillas, al de la Carlota don José Fernández Sanz, al de Fuente Obejuna don Luis Madrid Kelerin, al de Córdoba don Rafael Corraliza Pedraza y al de Rute don José Gómez Aranda.

Carretera
El alcalde del Viso comunica al Gobernador que no se ha presentado reclamación alguna en el expediente de expropiación forzosa que en aquel término municipal motiva la construcción de la carretera de Pozoblanco a la de Córdoba a Almadén.

Vigilantes
Ha sido trasladado a Almería el vigilante segundo del cuerpo de Vigilancia de esta provincia Fernando Sánchez Rodríguez y le ha sustituido Reinaldo Martínez Martínez.

Presupuestos carcelarios
Han sido autorizados los presupuestos carcelarios de los partidos judiciales de Aguilár, Baena, Fuente Obejuna, Montoro, Lucena, Pozoblanco y Rute.

DE LA PROVINCIA

Por hurto
La benemérita del pueblo de Rute ha detenido al vecino de dicho pueblo Mariano Trujillo que hurto una caballería en el sitio denominado el Acebuchal.

El detenido ha sido puesto a la disposición del juez de instrucción de Archidona, por el que se hallaba reclamado a causa de haber también hurto un saco de trigo en la estación férrea de Salinas (Málaga).

Detención
En Puente Genil ha sido detenido el vecino de aquel pueblo Tiburcio Domingo García González, que se hallaba reclamado por el juez municipal de dicha villa.

Captura
Ha sido detenido en Pedroche el vecino de dicho pueblo Leocadio Castaño Alamo, supuesto autor del robo cometido del 22 al 24 del pasado mes en la casa Ayuntamiento del Guijo.

Caballerías extraviadas
En el terreno denominado de Pedregosa, del término de Villafraanca, han aparecido dos mulos sin dueño conocido.

Escopetas intervenidas
Al vecino de Castil de Campos Antonio Moral Castillo y al de Pozoblanco Ángel Amor Ma-

ducho les han sido intervenidas dos escopetas, por carecer de la correspondiente licencia para usarlas.

Otra detención
En la estación del Soldado ha sido detenido Cecilio Romero Fernández, que sustrajo diez pesetas al celador de Teléfonos don Francisco Cajula Gutiérrez y quince pesetas al vecino de Hinojosa del Duque Santiago Gómez Navarro.

El detenido ha sido puesto a la disposición del juez municipal de Villanueva del Duque.

Una denuncia
El vecino de Almedinilla Francisco Serrano ha formulado una denuncia contra el jefe de la guardia municipal Manuel Collado, por haberle hecho un disparo de arma de fuego.

El citado jefe asegura que el disparo no lo hizo él sino un desconocido.

Robo de cerdos
En Cabra le han sido robados dos cerdos a José Campaña Lopera, de la casilla denominada Calderero.

Intento de suicidio
En Pozoblanco ha intentado suicidarse, disparándose un tiro, un individuo llamado Miguel Muñoz.

Desórdenes
En Almedinilla han ocurrido desórdenes a causa de haber impedido varios vecinos de dicho pueblo al jefe de la Guardia municipal que ejerciera sus funciones.

Agresión
En Lucena ha sido agredido el vigilante de consumos Juan Marmol Ruiz, resultando de varias lesiones.

Ignórase quiénes sean los agresores.

DE SOCIEDAD

Ayer marchó a Madrid, después de haber permanecido una temporada en esta capital, la distinguida señora doña Adela Olano de la Serna, esposa del gobernador civil de esta provincia, acompañándole su hijo don José Luis.

Ha dado felizmente a luz un hermoso niño la distinguida señora doña Encarnación Pastrana Castro, esposa de nuestro querido amigo don Juan Carrillo Pérez, del comercio de esta plaza.

Felicitemos a los señores de Carrillo por el fausto suceso de familia.

Después de cumplir sus deberes militares en el Cuerpo de Sanidad Militar de Sevilla, ha regresado a Córdoba y se ha hecho nuevamente cargo de su consulta médica, nuestro distinguido amigo el doctor don Rafael Garrido Zamora.

Ha regresado de Málaga don Luis Rodríguez Boñanos con su familia.

Se halla en Córdoba el rector de la iglesia parroquial del Carmen, de Lucena, don Rafael Martínez Navarro.

Ha regresado de Málaga el ingeniero don Julio Alcalá Zamora y su esposa.

Se halla en Córdoba el diputado a Cortes por esta circunscripción don Andrés Peralvo Canuelo.

Se halla pasando una temporada en casa de sus padres los señores de Beltrán, la señora doña Teresa Garay Conde, esposa de don Antonio de la Iglesia y Varo.

Ha llegado de Cádiz para pasar una temporada en Córdoba la bellísima señorita Dolores Gómez del Valle y Codes, hija de don Fernando Gómez del Valle.

Regresó a esta capital, procedente de Ronda, en donde ha pasado la temporada veraniega, el magistrado de esta Audiencia don Jesús González Gros, acompañado de su encantadora hija Maruja.



FIGURAS DE LA GUERRA.—El general Belieff, del Estado Mayor ruso, que representa al ejército moscovita en París.

TRIBUNALES

Juicio por jurados
Hoy, ante la Sala primera de esta Audiencia, se celebrará la vista, con intervención del jurado, de la causa seguida en el Juzgado de la Rambla contra Anselmo Cortés Castro, por el delito de rapto.

La defensa y representación del procesado están encomendadas al letrado señor Casanova y al procurador señor Amo.

Juicio oral
En la Sección segunda se celebrará la vista, en juicio oral y público, de la causa seguida en el Juzgado de Baena contra Rafael Porcel Troyano, por el delito de hurto.

Los señores Altamirano y Cáceres tienen a su cargo la defensa y representación del procesado.

Suspensiones
Por falta de comparecencia de los procesados, fueron ayer suspendidos los juicios que debían celebrarse en las salas de esta Audiencia.

Absolución
La Sala segunda de esta Audiencia ha dictado sentencia absolutoria en la causa seguida en el Juzgado de Posadas contra Francisco León Otero, por el delito de desobediencia, declarando de oficio las costas procesales.

Sentencias
Por la Sala segunda de esta Audiencia se ha dictado sentencia en la causa instruida en el Juzgado de Rute contra Isidoro Cañas Llamas, por el delito de allanamiento de morada, imponiéndose al procesado la pena de cuatro meses de arresto mayor, accesorias y pago de las costas procesales.

Se celebrará el juicio de apelación en el Juzgado de Rute.

"CORDOBA Y SEVILLA"

En vista de los innumerables pedidos que de la revista *Córdoba y Sevilla* de continuo reciben los iniciadores de esta, tanto de Sevilla como de otras poblaciones y pueblos importantes, y en la imposibilidad de poderlos servir, puesto que las dos ediciones que se hicieron fueron agotadas tan pronto como vieron la luz pública, aquellos han acordado hacer una nueva y tercera edición, la cual, a más de comprender los merecidos y valiosos trabajos que en las primeras se insertaron, será avalorada por nuevas y prestigiosas firmas de afamados escritores cuyos trabajos, a causa de haberse recibido con retraso, quedaron sin publicar en dicho número.

Será, por lo tanto, más que una revista vulgar, un folleto instruido digno de conservarse no sólo por los aficionados a las "corridas de toros", sino por los amantes de la literatura.

854

etc., y dar, en fin, todos los detalles que habré sabido por el acta. ¿No es así?

—Pero... comensó a decir Paulina reflexionando.

—¿Pero qué?—preguntó Jarry.

—Si es mi padre el que me ha dejado, él se acordará...

—No ha sido él.

—¿Cómo lo sabe usted?

—Poco importa saber cómo lo ha sabido, lo esencial es que esté seguro, y eso lo estoy.

—No entiendo una palabra.

—Ni necesita usted entenderla; le basta a usted con obedecer.

—¿Obedecer! ¿A quién?

—A mí, cuando llegue el momento oportuno.

—Yo haré cuanto usted me diga que tengo que hacer.

—No se necesita más.

—Y mi padre, ¿al menos el que usted cree que es mi padre, ¿dónde está?

—En París, en casa de una gran señora, una condesa... una intrigante que quería echarle la garrá a los millones de la herencia que le corresponden.

—¿Y qué hace mi padre en casa de esa condesa?

—Nada... se deja mirar, agasajar, cuidar.

—¿Le cuidan? Pero qué, ¿está malo?

—Físicamente, no... moralmente, sí.

—¿Qué quiere decir eso?

—Quiere decir que está loco.

—¿Mi padre está loco!—exclamó Paulina.

—Loco de star. Yo soy quien paso las noches cuidándole a la cabecera de su cama, y he aquí explicadas mis ausencias que tanto le llamaban a usted la atención, y que de seguro me habrá usted creído monedero falso ó poco menos.

851

XX

Paulina abrió desmesuradamente los ojos.

—¡Millones!—repitió con estupor.

—Sí, millones—respondió Jarry.

—¿Eso es una guasa, eh? ¿Usted quiere reírse de mí? Hable usted.

—Calma. Un poco de paciencia.

—El tunante llenó dos vasos.

—¿A la salud de usted!—dijo.

—¿A la de usted señor Miguel?—respondió la criada.

Cuando vió los dos vasos en la mesa, continuó:

—Sí, tengo buena memoria; recuerdo que usted me dijo que no había usted conocido ni a su padre ni a su madre.

—Efectivamente, nunca, ó si los he conocido, debí ser tan pequeña, que no me acuerdo.

—¿Ni aun remotamente?

—¿Ni aún remotamente!.. He hecho esfuerzos inauditos para acordarme pero ni por esas.

—¿Y la llevaron a la inclusa?

—No.

—¿Pues dónde?

—Me dejaron en las escaleras del Hospital de la Caridad.

—¿Qué año?

—El año 1867.

—¿Magüficol... ¿Se acuerda usted la fecha exacta?

215

DE HACIENDA

Pagos para hoy
Por la Tesorería de Hacienda de esta provincia se harán hoy efectivos los libramientos siguientes:
Señor Depositario pagador 37.809'49 pesetas; don Félix Izquierdo 44'46; don Tomás Povedano 2.150'83; don José Trenas 1.238'34; don Juan Carballo 416'66; don Rafael González 2.708'33; don Leonardo Mapeo 118'75; don Antonio Corrotte 375.

Pedid siempre Moriles finos
El P. P.-El Si Si.-El Gran Capitán
Trescientos tres cuartillos y medio

He aquí la suma que arroja la estadística de leche inutilizada por el Cuerpo de Inspectores Veterinarios por no reunir condiciones para el consumo: trescientos tres cuartillos y medio, en sólo catorce días!

Sin duda que la lectura de estas líneas llevará a tu ánimo, amable lector, un recuerdo de conmiseración hacia los niños y enfermos que diariamente sucumben en Córdoba, así como también hará que en tu mente se fije con caracteres imborrables de gratitud la meritoria obra que desde el sillón presidencial de nuestras Casas Consistoriales realiza el Ilmo. señor don Salvador Muñoz Pérez.

Plácemes y alabanzas ha merecido de Córdoba entera la obra de cultura que ha realizado nuestro digno Alcalde, pero más, mucho más ha sido el bien que con la creación de los Inspectores de la leche ha hecho a favor de los cordobeses todos.

Los problemas que con la salud pública se relacionan, hemos dicho en otro trabajo, ocupan lugar preferente en las naciones modernas y crean nuevas obligaciones a sus municipios. La leche, por ser un alimento excelente, así como por lo fácil de su adulteración, constituye el factor de mayor importancia, en lo que con la inspección bromatológica se relaciona: su reconocimiento a diario se imponía, era imprescindible.

Por ello, pues, decimos que es altruista la obra de nuestra autoridad municipal; por ello, merece la gratitud de nuestro pueblo todo.

Rara, muy rara, era la leche que con anterioridad a las oportunas órdenes de nuestro Alcalde expendíase en Córdoba en las debidas condiciones de pureza, y hoy, merced a esos órdenes, dispone nuestra capital, sin duda alguna, de la mejor leche que en España se vende.

Ved, pues, lectores, la noble misión que se les ha confiado a los inspectores de leche; examinad sus consecuencias en la salud de vuestros deudos y amigos, y seguramente, que nos uniremos todos para tributar desde estas columnas un entusiástico aplauso a don Salvador Muñoz Pérez.

José Sarazá Murcis,
Del Laboratorio municipal.

Las últimas creaciones de la moda en trajes para señora las encontraréis a precios increíbles en el comercio de CARRILLO PEREZ, Claudio Marcelo, 7.

Boletín Oficial

Resumen del número correspondiente al día 2 de Octubre:
Administración de Propiedades.—Circular encargando a los alcaldes que remitan certificaciones justificando la forma en que se efectúa en sus pueblos respectivos la recaudación del arbitrio sobre pesas y medidas.
Ministerio de Estado.—Relación de súbditos españoles fallecidos en el extranjero.
Gobierno civil.—Relación de las licencias de caza y uso de armas expedidas durante el mes de Septiembre último.
Ministerio de Fomento.—Real decreto dictando disposiciones para la emigración.
Ayuntamientos.—Anuncio de tener expuestos al público el de Montalbán la matrícula industrial, el de Montoro el presupuesto ordinario, el de Fuente Obejuna el padrón industrial y el de Pedroche la matrícula de subsidio.
Administración principal de Correos.—Anuncio de la subasta para contratar la conducción de la correspondencia entre la oficina del ramo de Pinarroya y la estación del ferrocarril.
Juzgados.—Edictos del de Montilla encargando la busca de un mulo que desapareció el 26 de Septiembre del sitio llamado Portichuelo, de dicho término; del de Cabra la de dos cochinas robadas el 26 de Septiembre de la casilla del Calderero; del de Pozoblanco la de una burra que desapareció el 23 del mes último de los prados de Doña Elvira, del término de Pedroche; del de Montoro la de un mulo sustraído el 26 de Septiembre del cortijo de Román, de aquel término, y del de Montilla citando a Luis Ariol Lindon.

CABIRIA en Córdoba

La obra magna de Gabriel D'Annunzio.
¿DÓNDE Y CUÁNDO?

NOTICIAS MILITARES

Servicio de la plaza para hoy.—Guardia del principal y cárcel, regimiento de la Reina.—Jefe de día, el comandante del expresado cuerpo don Antonio Cano Ortega.—Visita de hospital y provisiones, quinto capitán del regimiento de lanceros de Sagunto don Juan Kindelán.—Vigilancia, los cuerpos de la guarnición.

Le ha sido concedido permiso para marchar a Marmolejo al comandante de la Remonta don Benito Torres Linares.

Marcha a Madrid en uso de permiso el médico del regimiento de la Reina don Estanislao Cabanas.

El teniente del regimiento de la Reina don Antonio Fernández marcha a Hellín en uso de permiso.

Se ha incorporado al regimiento de la Reina el teniente don Norberto Pérez.

Ha llegado de Valencia el médico provisional de la Remonta don Agapito Zamora.

Regresó de Jaén de desempeñar una comisión del servicio el médico primero de la Yeguada militar don Rafael Jiménez Ruiz.

Llegó de Málaga el segundo teniente del regimiento de la Reina don Manuel Jiménez Ruiz, incorporándose a su destino.

Ha sido destinado al regimiento de infantería de la Reina el capitán don Vicente Villarejo Bermejo.

Ha marchado a la Escuela de equitación militar el segundo teniente don Felipe Páramo Godoy.

TEATRO CIRCO

Gran función para hoy, en la que se verificará el programa siguiente:

A las ocho y cuarto en punto, sección sencilla, el sainete lírico en un acto 'El Santo de la Isidra'.
A las diez, sección doble, 13 de abono, reprise del viaje cómico lírico en un acto 'El Perro Chico' y reprise de la zarzuela en un acto 'Moros y cristianos'.

Véase la sección de 'Espectáculos'.

Los espectáculos

Teatro-Circo

Con gran éxito continúa actuando en este coliseo la notable compañía de zarzuela y ópera dirigida por el primer actor don Vicente Ferriz.

Anoche, según costumbre, estuvieron muy concurridas todas las secciones, abundando las señoras y señoritas que han escogido como punto de reunión este popular teatro.

En la sección doble se puso en escena el sainete titulado 'El Santo de la Isidra' y la ópera 'El príncipe bohemio', obras que fueron irremediablemente interpretadas por todos los artistas, que recibieron muchos aplausos al final de las representaciones.

En breve se estrenará la aplaudida obra original de nuestro paisano don Julio Pellicer, titulada 'El Patio de los naranjos'.

Anoche estuvo muy concurrido este coliseo, en el que viene actuando la simpática y notable cancionista Dora la Cordobesa.

Todos los números que interpretó fueron ruidosamente aplaudidos, teniendo que salir repetidas veces a la escena para recibir el homenaje de cariño que le tributaban sus paisanos.

Completó el programa la exhibición de varias graciosas películas cinematográficas.

Gran Cine

En este pabellón continúa actuando con éxito la compañía de ópera y zarzuela que dirigen los señores Codeso y Santoncha.

Todas las obras que anoche se representaron fueron muy discretamente interpretadas por los artistas de dicha compañía, los cuales vieron premiado su trabajo con los aplausos de la concurrencia.

De Instrucción pública

La Junta Central de derechos pasivos del Magisterio ha rehabilitado la pensión que dejó de disfrutarse la huérfana doña Pía Vines Puyol.

La Sección administrativa de Barcelona pide a la de esta provincia los antecedentes profesionales del maestro que fué en esta provincia don José Santamaría Ortiz.

A NUESTROS SUSCRIPTORES DE FUERA

Esta Administración les avisa que han sido puestos en circulación los giros para el pago de sus respectivas suscripciones, advirtiéndoles que en las LETRAS que les serán presentadas se consignará el tiempo que comprende dicho pago y el día en que concluye.

Para evitar los perjuicios de devolución de LETRAS se les ruega y recomienda que atiendan el giro sin más aviso, haciendo efectivas las que les sean presentadas.

Gacetillas

La Diputación provincial

A causa de no haber concurrido número suficiente de diputados, la Corporación provincial no comenzó ayer las sesiones plenas del segundo período semestral.

De ello se dio cuenta al Gobernador civil para la publicación de nueva convocatoria.

Probablemente se empezarán las sesiones, en segunda citación, el próximo día 11, a las cuatro de la tarde.

Accidentes

Ayer fueron asistidas en la Casa de socorro las personas siguientes:

José Menor Almoguera, de una herida contusa en el arco superciliar derecho.
Rafael León Avila, de una herida en la mano derecha por mordedura de perro.
Francisco Villalba Fuentes, de una herida contusa en la mano izquierda.
Y Antonio Muñoz, de una luxación en el codo izquierdo.

Círculo de la Amistad

La sociedad Círculo de la Amistad ruega por nuestra mediación a los señores tenedores de obligaciones de las que fueron emitidas para la obra del salón de recepciones de dicho centro, que tengan la bondad de ver en la tabla de anuncios del mismo las listas de las amortizadas para en su caso hacerlas efectivas.

Pedid siempre Moriles finos

El P. P.-El Si Si.-El Gran Capitán

Personal
El Ayudante de Obras públicas don Emilio Ballester Agramot ha sido trasladado de la Jefatura de Granada a la División hidráulica del Guadalquivir y don Aureliano Lillo Magaña de esta a aquella.

Urge el remedio

El pavimento de la calle del Caño se encuentra en malas condiciones, constituyendo un peligro para los transeúntes.

Concentración de fuerzas

Cumpliendo órdenes superiores durante la madrugada de hoy han marchado a Huelvas fuerzas de la Guardia civil de esta Comandancia.

Enfermo

Le han sido administrados los Santos Sacramentos a nuestro antiguo amigo don Angel de Codes y Losada. Deseamos que encuentre pronta mejoría.

Cajas rotuladoras para poner nombres y precios en los escaparates. Modelo 'Placard' exclusivo del Bazar de la Campana de Sevilla. Se remite por correo o por ferrocarril.

El pescado

Durante la mañana de ayer se cotizó el pescado en los mercados de esta capital a los precios siguientes:

Pescada, a 2'00 pesetas el kilogramo; pescadillas, a 2'00; sardinas, a 1'50; boquerones, a 1'50; atún, a 1'00; besugos, a 1'50; albures y cazón, a 1'25, y almejas, a 0'60 y 0'40.

EL MEJOR PURGANTE
LAZARINI
DEPURATIVO
SEDLITZ CHARLESCHANTEAUD
ESTREÑIMIENTO
EL ESTADO BILIBO, LA JAQUECA.
ESTIP. EL PAGO PREFERENTE DEL SUFRAGIO.
CHARLES CHANTEAUD, 54, Rue des Francs-Bourgeois, PARIS.

Por la tarde rigieron los que siguen:
Pescada, a 2'00 pesetas el kilogramo; pescadillas, salmónes y atún, a 2'00; boquerones y besugos, a 1'50; bonito, a 1'25, y almejas, a 0'60.

Defunción

Ayer falleció en esta capital la respetable señora doña Rosario Contreras Castillo, viuda de Carmona, madre del laborioso tipógrafo de los talleres del DIARIO DE CORDOBA don Antonio Carmona.

Enviamos a los desconsolados hijos y demás familia doliente la expresión sincera de nuestro sentimiento y pedimos a Dios por el descanso eterno del alma de la finada.

Pago a los maestros
En la Habilitación de los maestros de las escuelas nacionales de esta provincia se ha abierto el pago de los haberes del mes anterior.

Las horas de oficina son desde las nueve de la mañana hasta las dos de la tarde.

Pedid siempre Moriles finos

El P. P.-El Si Si.-El Gran Capitán

Las bravías

Han sido denunciadas Emilia Blázquez Miguel y Victoria Laguna, por insultarse y maltratarse en la calle de los Moriscos.

Al Arresto

Por impiorar la caridad pública ha sido conducido al Arresto municipal Ramón Santana Ramos, sin domicilio en esta capital.

Movimiento demográfico

Se han hecho en los Juzgados municipales de esta capital las inscripciones siguientes:

Distrito de la Izquierda.—Nacimientos: Ana Amo Molina y José Cañete Luque.
Defunciones: Manuel Baonza González, de sesenta y nueve años, de carcinoma del intestino recto; Eduardo Baena Gómez, de diez meses, de atresia infantil; Juan Bautista Cantero, de veintidós años, de hernia estrangulada; Antonio Fernández Morilla, de siete, de difteria; Ginés Delgado Reina, de once, de oclusión intestinal; Mario Moreno Torralba, de cincuenta, de oclusión intestinal.

Matrimonios: Policarpo Méndez Vergara con Aurora Cruz Notario.
Distrito de la Derecha.—Nacimientos: ninguno.
Defunciones: José Flores León, de seis meses de edad, de meningitis simple.
Matrimonios.—Ninguno.

CABIRIA en Córdoba

La obra magna de Gabriel D'Annunzio

¿DÓNDE Y CUÁNDO?

Beodo escandaloso
Por escandalizar en la vía pública, hallándose en completo estado de embriaguez, ha sido detenido y conducido al Arresto municipal el vecino de esta capital Juan Pérez Fernández.

El Monte de Piedad

El lunes próximo, día 9 de Octubre, se efectuará en este establecimiento la subasta pública de ropas y efectos procedentes de empeños hechos en la Central y Secursal primera durante el mes de Febrero último y que corresponde vender con arreglo a los estatutos de la casa.

Adjudicación

Las obras de reparación y conservación del ramal de la carretera provincial de Doña Mencía a su estación férrea han sido adjudicadas a don Ricardo Infante, en 2.553'61 pesetas.

Destinos vacantes

Están vacantes y pueden ser solicitados por los licenciados del ejército que reúnan las condiciones necesarias, los cargos de carter de Dos Torres y Villanueva del Duque y de peatón de Dos Torres a Pozoblanco y de Villanueva de Alcaracejos a El Viso.

Pedid siempre Moriles finos

El P. P.-El Si Si.-El Gran Capitán

ACEITES de las aclaradoras Grifos

¿Es la felicidad? Sí, señor: en todos los casos. — Limpieza y buen gusto no pueden compararse, su Despacho, Cister, 4.

LA PLOADURA

PARTAGÁS

ES LA MEJOR
Cooperativa Militar del Ministerio de la Guerra.—Ultramarinos finos de Fernando Delgado, Victoriano Rivera, 5 (antes Plata). Teléfono 264. Servicio a domicilio.

De interés para las señoras

MARGARITA FERNANDEZ ofrece a su distinguida clientela preciosos modelos en sombreros para señoras y niños.
Próxima exposición.—Gondomar 3.

Avisos útiles

Cura el estómago el Elixir Saiz de Carlos
—Sindicato Nacional de Maquinaria Agrícola.—Véase anuncio 4.ª plana.
—Los anémicos, los débiles, verán crecer en breve sus energías, con el uso de la Hemoglobina Asimilable Stengre.—Venta farmacias.

Sección Religiosa

Santo de hoy.—San Cándido, mártir.—Mañana.—San Francisco de Asís, fundador.
Jubilación circular.—Hoy en la parroquia de San Miguel, costado por don Mariano Molina, por sus difuntos.—Mañana en la parroquia de San Francisco y San Eulogio, costado por don Francisco Amán y señora, por su intención.

Corte de María.—Los asociados visitarán hoy a nuestra Señora de Villaviecosa, en la Catedral.—Mañana a nuestra Señora de los Dolores, en su iglesia.
En San Pedro de Alcántara.—Hoy octavo día de la solemne novena que las religiosas terciarias franciscanas celebran en su iglesia en honor de su serafico Padre San Francisco de Asís.

Todos los días, a las seis y media de la tarde, se expondrá a S. D. M. se rezará la estación al Santísimo Sacramento, el santo rosario, letanía cantada, lectura de la novena, coplas al Santo, concluyendo con la reserva.

Los cultos de esta tarde son costeados por la Excmo. Sra. D.ª Magdalena Burgos, en sufragio de su esposo.
Mañana, a las nueve y media, habrá fiesta solemne.

En Capuchinos.—Hoy octavo día de la solemne novena que la comunidad de PP. Capuchinos en unión de la V. O. T. de Penitencia, celebran en honor de su Patriarca y fundador San Francisco de Asís, en la iglesia del Santo Angel Custodio, en el orden siguiente:

Por la mañana, a las ocho y media, Misa cantada. Por la tarde, a las seis, Exposición, estación mayor, corona franciscana, letanía cantada, ejercicio de la novena, sermón que predicará el Reverendo Padre Jerónimo de Fregenal, responsable al serafico Padre y reserva solemne.

Los cultos de hoy serán costeados por doña Bulbón Infante, por su difunto esposo.
Mañana, a las ocho, será la Comunidad general. A las diez y media Misa solemne, en la que predicará el M. R. P. Antonio Maya, Dominicó.

En Santa Marta.—Hoy, a las cinco y media de la tarde, cuarto día de la solemne novena que las religiosas jerónimas de este monasterio dedican a su gran Padre y fundador San Jerónimo, con exposición de S. D. M., estación, santo rosario, letanía cantada, lectura de la novena, gozos cantados y reserva.

En San Pablo.—Hoy, al toque de oraciones, cuarto día de solemne novena que a la Santísima Virgen del Rosario dedican la hermandad y devotos de esta Señora, en su capilla de esta Real iglesia. Se expondrá a S. D. M., cantándose la letanía y plegarias, estando el sermón a cargo de uno de los Padres de la Comunidad de Misioneros del I. C. de María.

Los cultos de este día son a intención de doña Rosa de la Oliva.
En San Agustín.—Solemnos cultos que los Padres Dominicó, la Asociación del Rosario y otros fieles dedican en el mes de Octubre a la Santísima Virgen del Rosario.

Hoy, a las cinco y media de la tarde, segundo día de la solemne novena, en la que predicará el Reverendo Padre Albino González Menéndez-Rajada, Dominicó.

Los cultos de hoy son a intención de don Rafael Ripoll.
En Corpus Cristi.—A las cinco de la tarde se hace el ejercicio del mes del Rosario.

En Santa Cruz.—Hoy, a las cinco menos cuarto de la tarde, se hará el ejercicio del mes del Rosario con exposición de S. D. M., rezo de la estación y santo rosario, letanía cantada, ejercicio correspondiente al día y reserva.

Mañana, a las nueve, se celebrará solemne función en honor de San Francisco de Asís, con exposición de S. D. M., en la que predicará un Reverendo Padre Misionero del I. C. de María. Por la tarde se hará el tránsito del Santo, cantado.

En San Francisco.—Mañana, a las diez, con asistencia de la Ilustre Comunidad de señores Curas párrocos, se celebrará la fiesta del Titular, en la que predicará el Dr. D. Francisco Muñoz Romero, párroco de la San Pedro.

En Capuchinos.—Mañana, a las diez, se celebrará en esta iglesia una Misa solemne con orquesta en honor del serafico Padre San Francisco de Asís, costada por doña Purificación Rojas, viuda de Vázquez. Predicará el R. P. Mariano Parcerisas, Misionero del Corazón de María.

En los Dolores.—El mes del Rosario se celebra en esta iglesia durante la Misa de las nueve; los domingos después de la de seis y media.

En la Encarnación.—En esta iglesia se celebra el mes del Rosario; a las cinco de la tarde, con exposición de S. D. M. Los sábados Salve solemne.

Septimo aniversario.—Las misas que se celebran el día 3, en el Sagrario de esta Santa Iglesia Catedral, serán aplicadas en sufragio por el alma de la señora doña María de Toro y Lovato (que en paz descanse).

Su viudo, hijas, hermanos y hermanos políticos ruegan a sus amigos la encomiendan a Dios nuestro Señor.

Los señores sacerdotes que gusten celebrar el Santo sacrificio de la Misa, el día 4 del corriente, desde las siete en adelante, en la capilla parroquial del Sagrario de la S. I. Catedral, lo aplicarán por el eterno descanso del alma del presbítero don Antonio García Rivero, Beneficido que fué de esta S. I. C., que falleció el día 4 de Febrero último.

Su afilida hermana política doña María Araceli Molina Villalba, sus sobrinos don José y don Eduardo García Molina y sobrina política ruegan a sus amigos y personas piadosas lo tengan presente en sus oraciones.

Rogad a Dios en caridad por el alma del señor don Manuel María Courtney y de la Torre, que falleció el 4 de Enero de 1911.

Las misas que se celebran en la iglesia de San Pedro Alcántara el día 4, por los señores sacerdotes invitados, serán aplicadas en sufragio por el alma del señor don Francisco Barbudo Cuevas (q. e. p. d.).

Su viuda e hijos suplican a sus amigos lo encomiendan a Dios nuestro Señor.

Las misas que se celebran en la iglesia de San Pedro Alcántara el día 4, por los señores sacerdotes invitados, serán aplicadas en sufragio por el alma del señor don Francisco Barbudo Cuevas (q. e. p. d.).

Su viuda e hijos suplican a sus amigos lo encomiendan a Dios nuestro Señor.

José Barea, hijo
Labrador, ganadero y abastecedor de carnes

Precios al público.—Yaca con hueso, a 2'92 pesetas.—Idem sin hueso, a 3'22.—Ternera con hueso, a 2'60.—Idem sin hueso, a 3'60.—Macho, a 1'76.

Clinica de las enfermedades de los ojos

Gutiérrez Sisternes

Médico oculista por oposición de la BENEFICENCIA PROVINCIAL

ALFONSO XIII, 53 (ANTES LICEO.)

Horas: de una a tres de la tarde.—Para los pobres de ocho a nueve de la mañana.

PARTOS Y MATRIZ

Consulta de 11 a 1 y económica de 2 a 3

Dr. Ruiz Maya

Cardenal Toledo, 6 (antes Ducenas)

Anís "La flor de Ruta"

CAMISetas

para señora, caballero y niño, puede usted comprarlas a precios baratísimos en el acreditado establecimiento de Alfonso Tirado, Alfonso XIII, 48.

Salvado

clases superiores. Cebaneta y de hoja. Valdés Leal, n.º 2.

ANÍS "BOMBITA"

—Ruta.

—La noche del 16 al 17 de Noviembre.
—¡Mejor que mejor!—exclamó Jarry.—Es precisamente el día que desaparecieron de Montgresin Gastón Dauverbe, su querida y su hija.
—¿Y que tiene eso que ver conmigo?
—Que es una coincidencia de fechas sumamente extraña. La casualidad sola no hace esas cosas...
—¿Ha conocido usted quizá a mi familia?
—Podría ser.
Y Jarry añadió para sí:
—No sería mala casualidad que sin comerlo ni beberlo hubiese venido a encontrar la verdadera hija.
Y añadió alando la voz:
—¿Qué edad tenía usted cuando la abandonaron?
—Eso no puedo decirselo a usted a punto fijo. Pero, sobre poco más ó menos, un año.
—¿Y no sabe usted qué objetos capaces de hacerla reconocer a usted algún día depositaron entre los pañales cuando la dejaron a usted en las escaleras del Hospital de la Caridad?
—No sé de eso ni la menor cosa.
—¿Pues quién le ha dicho a usted que se llamaba Paulina?
—Nadie, pero nunca me han llamado otra cosa.
—¿Pero ese nombre se lo dieron a usted en la Inclusa, ó era realmente el nombre de usted escrito en algún papel, por ejemplo, cosido a los pañales?
—No lo sé.
—Pues eso sería lo que nos convendría saber próximamente. Habrá que ver esa acta y enterarse.
—¡Oh! ¡Lo que es eso, no es posible!
—¿Por qué?

—Porque en la Inclusa está prohibido enseñar a nadie las actas, sea quienquiera el que las pida.
—Sin embargo, cuando vengan a reclamar un niño abandonado...
—Los que vienen a hacer la reclamación deben indicar el sitio preciso, la fecha del depósito y dar detalles acerca de las ropas de la criatura.
—Pues entonces, ¿cómo ha sabido usted la fecha de su abandono?
—Lo supe por casualidad cuando entré a servir al salir de la Inclusa.
—¡Voto va!... murmuró Jarry.—Es absolutamente preciso que yo lea esa acta...
—Y su poniéndolo que la lea usted, ¿qué escaremos de eso?
—¡Friolera! Que puedo hacerla a usted encontrar a su padre. Ni más ni menos como usted lo hoye.
—¿A mi padre? ¿A mi verdadero padre?
—Auténtico y garantizado, sí, señora.
—Y ese, ¿qué podría producirme?
—Pues el heredar una fortuna, que sin él no podría usted recibir. Bastará con que él diga: "Es ella! Es mi querida Paulina!" la reconocerá... Y todo irá a pedir de boca.
—¿Pero cómo me ha de reconocer si no me ha visto nunca?
—Pues por la voz de la sangre—dijo Jarry riendo.—Por decontado yo estaré delante... Corriente. Sabiendo ya lo que sé, me bastará conocer el acta de la Inclusa, y me dará los detalles que necesito saber... Quién me quita decir: "Yo soy el que la he depositado en las gradas del hospital de la Caridad, y he habido esto y esto encima, etc.,

—Porque en la Inclusa está prohibido enseñar a nadie las actas, sea quienquiera el que las pida.
—Sin embargo, cuando vengan a reclamar un niño abandonado...
—Los que vienen a hacer la reclamación deben indicar el sitio preciso, la fecha del depósito y dar detalles acerca de las ropas de la criatura.
—Pues entonces, ¿cómo ha sabido usted la fecha de su abandono?
—Lo supe por casualidad cuando entré a servir al salir de la Inclusa.
—¡Voto va!... murmuró Jarry.—Es absolutamente preciso que yo lea esa acta...
—Y su poniéndolo que la lea usted, ¿qué escaremos de eso?
—¡Friolera! Que puedo hacerla a usted encontrar a su padre. Ni más ni menos como usted lo hoye.
—¿A mi padre? ¿A mi verdadero padre?
—Auténtico y garantizado, sí, señora.
—Y ese, ¿qué podría producirme?
—Pues el heredar una fortuna, que sin él no podría usted recibir. Bastará con que él diga: "Es ella! Es mi querida Paulina!" la reconocerá... Y todo irá a pedir de boca.
—¿Pero cómo me ha de reconocer si no me ha visto nunca?
—Pues por la voz de la sangre—dijo Jarry riendo.—Por decontado yo estaré delante... Corriente. Sabiendo ya lo que sé, me bastará conocer el acta de la Inclusa, y me dará los detalles que necesito saber... Quién me quita decir: "Yo soy el que la he depositado en las gradas del hospital de la Caridad, y he habido esto y esto encima, etc.,

—Porque en la Inclusa está prohibido enseñar a nadie las actas, sea quienquiera el que las pida.
—Sin embargo, cuando vengan a reclamar un niño abandonado...
—Los que vienen a hacer la reclamación deben indicar el sitio preciso, la fecha del depósito y dar detalles acerca de las ropas de la criatura.
—Pues entonces, ¿cómo ha sabido usted la fecha de su abandono?
—Lo supe por casualidad cuando entré a servir al salir de la Inclusa.
—¡Voto va!... murmuró Jarry.—Es absolutamente preciso que yo lea esa acta...
—Y su poniéndolo que la lea usted, ¿qué escaremos de eso?
—¡Friolera! Que puedo hacerla a usted encontrar a su padre. Ni más ni menos como usted lo hoye.
—¿A mi padre? ¿A mi verdadero padre?
—Auténtico y garantizado, sí, señora.
—Y ese, ¿qué podría producirme?
—Pues el heredar una fortuna, que sin él no podría usted recibir. Bastará con que él diga: "Es ella! Es mi querida Paulina!" la reconocerá... Y todo irá a pedir de boca.
—¿Pero cómo me ha de reconocer si no me ha visto nunca?
—Pues por la voz de la sangre—dijo Jarry riendo.—Por decontado yo estaré delante... Corriente. Sabiendo ya lo que

POR TELEGRAMA Y TELEFONO

De 4 de la tarde a 5 de la madrugada

Madrid

Lotería Nacional

En el sorteo de la Lotería Nacional celebrado hoy han correspondido los premios mayores a los números siguientes:
100.000 pesetas al 14.375 Málaga-Madrid.
60.000 al 25.872 Sevilla.
20.000 al 9.735 Sevilla.
Con 1.509 pesetas han resultado favorecidos los que siguen:
17.380, 16.351, 12.007 y 7.308 Madrid—
29.607 Castejón—18.409 y 821 Barcelona—
778 Palma—23.919 y 8.822 Sevilla—1.056 Bilbao—14.525 Alicante.

La Familia Real

Esta mañana llegaron a Madrid, procedentes de San Sebastián, los Reyes y sus augusto hijos. En la estación les recibieron los Infantes, el Gobierno, exceptuando el Conde de Romanones y Barroso, las autoridades, el Obispo de Sión, el alto personal palatino, senadores, diputados, jefes y oficiales del Ejército, significados políticos y otras muchas personalidades.

Estado de Romanones

El Conde de Romanones ha sufrido hoy una recaída en la enfermedad que padece. Está muy débil.

Despachando con el Rey

El Ministro de Estado fué a Palacio para despachar con el Rey.

El Monarca y Romanones

Al medio día el Rey, acompañado de su ayudante el general Fernández Silvestre, fué a visitar al Conde de Romanones.

Jimeno en peligro

Esta tarde, cuando el Ministro de Estado se dirigía al Congreso, en automóvil, ocurrió un lamentable accidente en la Carrera de San Jerónimo.

La comisión de presupuestos

A las once de la mañana se reunió la comisión de presupuestos del Congreso.

Manifestaciones de Gasset

El Ministro de Fomento recibió a los periodistas y les dijo que tenía buenas impresiones respecto a la huelga de los obreros de los talleres que la compañía de los ferrocarriles del Norte posee en San Andrés de Palomar y que ya estaba solucionada la de los ferroviarios de Valencia.

La Exposición de Panamá

La comisión respectiva ha emitido informe favorable acerca de la concesión de un crédito extraordinario para los gastos que origine la concurrencia de España a la Exposición de Panamá.

La recaudación

La recaudación obtenida por la Hacienda en Septiembre acusa un aumento de 3.638.803 pesetas comparada con la del mismo período del año último.

Los peligros del automóvil

Esta tarde, en la carretera de la Coruña, volvió en una cuneta un automóvil que ocupaban el diputado a Cortes Echevarrieta y Salmerón Méndez.

Contestación a una carta

El Presidente del Congreso escribió una carta a la Cierva, invitándole para que asistiera a la reunión que los jefes de las minorías han celebrado esta tarde.

El Mokri

Han marchado a Granada el Mokri y su hijo. Lo que dice Alba.

Contra un proyecto

Los diputados por Vizcaya se han reunido acordando presentar numerosas enmiendas al proyecto de impuesto sobre los beneficios extraordinarios de la guerra.

Habla Romanones

El Conde de Romanones, hablando esta noche con los amigos que le han visitado, ha insistido en que los proyectos de Alba son un fiel reflejo del criterio del Gobierno y del partido liberal y se discutirán ampliamente.

Contra un proyecto

Los diputados por Vizcaya se han reunido acordando presentar numerosas enmiendas al proyecto de impuesto sobre los beneficios extraordinarios de la guerra.

Habla Romanones

El Conde de Romanones, hablando esta noche con los amigos que le han visitado, ha insistido en que los proyectos de Alba son un fiel reflejo del criterio del Gobierno y del partido liberal y se discutirán ampliamente.

Contra un proyecto

Los diputados por Vizcaya se han reunido acordando presentar numerosas enmiendas al proyecto de impuesto sobre los beneficios extraordinarios de la guerra.

Habla Romanones

El Conde de Romanones, hablando esta noche con los amigos que le han visitado, ha insistido en que los proyectos de Alba son un fiel reflejo del criterio del Gobierno y del partido liberal y se discutirán ampliamente.

Contra un proyecto

Los diputados por Vizcaya se han reunido acordando presentar numerosas enmiendas al proyecto de impuesto sobre los beneficios extraordinarios de la guerra.

Habla Romanones

El Conde de Romanones, hablando esta noche con los amigos que le han visitado, ha insistido en que los proyectos de Alba son un fiel reflejo del criterio del Gobierno y del partido liberal y se discutirán ampliamente.

Contra un proyecto

Los diputados por Vizcaya se han reunido acordando presentar numerosas enmiendas al proyecto de impuesto sobre los beneficios extraordinarios de la guerra.

Habla Romanones

El Conde de Romanones, hablando esta noche con los amigos que le han visitado, ha insistido en que los proyectos de Alba son un fiel reflejo del criterio del Gobierno y del partido liberal y se discutirán ampliamente.

Contra un proyecto

Los diputados por Vizcaya se han reunido acordando presentar numerosas enmiendas al proyecto de impuesto sobre los beneficios extraordinarios de la guerra.

Ha añadido que si las oposiciones quieren trabajar ahora pueden hacerlo.

Y, finalmente, ha asegurado que en el seno del Gobierno hay una absoluta comprensión, tanto en lo que se refiere a ideas como a procedimientos.

Opinión de Bergamín

Los periodistas preguntaron esta tarde a Bergamín su opinión acerca de los proyectos de Alba y aquel se limitó a contestar: interrogado un famoso crítico sobre la obra total de Verdi dijo que contenía mucho bueno y mucho nuevo, mas sucedía que lo bueno no era nuevo ni lo nuevo bueno.

Estado de Jimeno

Esta noche continúa mejorando Jimeno. Por su domicilio desfilan numerosos senadores, diputados y otras personalidades; para informarse del estado del Ministro.

El Conde de Romanones conferenció, por teléfono, con la familia de Jimeno para que le informase de lo ocurrido.

El chafeur del automóvil a que sucedió el accidente sufrió un golpe en la cabeza y otro en la región lumbar.

Rumores de crisis

En el Congreso circularon esta tarde rumores de que surgirá la crisis ante los obstáculos que ha de encontrar el Gobierno para aprobar los proyectos económicos.

Algunos decían que no se vacilará en sacrificar a Alba a fin de evitar el arrastre de todo el Gabinete.

Contribuye a dar cuerpo a estos rumores la actitud de los catalanistas y otros elementos políticos que están decididos a que no se aprueben varios proyectos, entre ellos el del impuesto sobre los beneficios de la guerra, y no desistirán de su actitud ni aún ante la amenaza de una crisis total.

Otro accidente

A última hora se ha sabido que esta mañana ocurrió otro accidente al automóvil del Ministro de Estado, cuando se dirigía a la estación del Norte para esperar a los Reyes.

Un ómnibus de los que prestan servicio en las estaciones dió un golpe con la lanza al automóvil, abriéndole un boquete.

Reunión de las minorías

Esta tarde, en el despacho del Presidente del Congreso, se reunieron Villanueva, Alba, Maura, Dato, Rodríguez de la Borbolla, Cambó, Nogués y don Melquiades Alvarez para fijar el orden que se observará en la discusión de los presupuestos.

Se acordó dar la mayor amplitud al debate, para lo cual se prorrogarán las horas de sesión si es necesario.

Alba dijo, al salir, que el Gobierno había ratificado los propósitos expresados por él y no renunciaría a fijar el orden de la discusión.

Agregó que en una entrevista que tuvo esta mañana con el Conde de Romanones este le indicó que debía discutirse en último término el presupuesto ordinario, puesto que es el resultado de los proyectos económicos presentados, cuya aprobación, por tanto, debe anteponerse a la de aquel.

Parece que casi todos los jefes de las minorías ofrecieron su concurso al Gobierno.

Frases negada

Maura ha negado que él pronunciara la frase que se le ha atribuido referente a los proyectos de Alba, de que no quedaría de ellos ni una brizna.

LAS CORTES

SENADO

A las 4:10 de la tarde principia la sesión en el Senado, bajo la presidencia de García Prieto.

En el banco azul únicamente está el Ministro de la Gobernación.

El Marqués de Griñalba pide que se aplique a los militares condenados por el fuero común la libertad condicional.

Ruiz Jiménez ofrece transmitir el ruego al Ministro de Gracia y Justicia.

El Arzobispo de Zaragoza solicita la supresión del descuento en los haberes del clero parroquial, que se aumente a mil pesetas el sueldo de los clérigos rurales y que se les concedan jubilaciones.

Ruiz Jiménez dice que se estudiará el modo de acceder a la petición, dentro del actual régimen de economías.

Entrase en el orden del día y sigue la discusión del proyecto de concesión de la autonomía universitaria a la Facultad de Filosofía y Letras.

El Marqués de Villaviciosa interviene extensamente para alusiones.

Indica las deficiencias que observa en el proyecto y pide la simplificación de la enseñanza y la creación de un programa mínimo y único.

Contéstale Calvo Madroñero por la comisión informadora, exponiendo el espíritu de justicia que inspira al proyecto.

Suspéndese el debate y se levanta la sesión.

CONGRESO

A las 3:45 empieza la sesión en el Congreso, presidida por Villanueva.

En el banco azul están los ministros de Fomento, Gobernación y Guerra.

El Conde de los Andes pide que se cuente el número de los diputados que hay en el salón y la mayoría solicita que se someta el acta a votación nominal.

Efectúase así y es aprobada por ciento catorce votos.

Ossorio Gallardo protesta contra unas frases dirigidas al Tribunal Supremo por Giner de los Ríos y se lamenta de que el Presidente de la Cámara no obligase a aquel a retirarse.

Villanueva sostiene que ningún diputado ha pretendido ofender a dicho Tribunal.

Ossorio Gallardo pregunta cuándo dejará de intervenir el Supremo en las actas de diputados.

Gasset le contesta que oportunamente se pondrá a discusión el proyecto aludido.

Ossorio Gallardo interviene que se emita dic-

tamen lo más pronto posible acerca del proyecto de reforma de la ley electoral.

Ayuso explica su anunciada interpelación relativa a Marruecos.

Censura a todos los gobiernos que han sostenido la campaña.

Habla de las diferencias de criterio que se observan entre el Alto Comisario y el Comandante general de Larache respecto a la conveniencia de nuestra amistad con el Raisuli.

Dice que el prestigio de este mermá el nuestro sobre los moros de la cabila de Buit, los cuales quisieron nuestra amistad y son enemigos del Raisuli.

Afirma que por sostener a este se verificó la desdichada operación de Buit y añade que el Gobierno ocultó el número exacto de las bajas que ocurrieron en tal operación.

Luque le niega.

Ayuso insiste, manifestando que pasaron de cuatrocientos.

Asegura que ha fracasado nuestro protectorado en Marruecos y que es necesario que abandonemos aquel territorio y que Europa penetre, si quiere, en África.

Y termina sosteniendo que no nos conviene ser mandatarios y que aquello solo nos sirve para desangrarnos, empobrecernos y deshonrarnos.

Luque le contesta.

Afirma que el orador está mal informado y que es antipatriótico proponer que abandonemos a Marruecos después de los sacrificios hechos.

Niega que la operación del Buit fuera un fracaso, aunque reconoce que ha habido fracasos, como en todas las guerras y más en esta que es bien difícil.

Suspéndese el debate.

Entrase en el orden del día.

Se reanuda la discusión del proyecto creando un impuesto sobre los beneficios extraordinarios que la guerra proporcione a la industria.

Cambó combate el artículo primero y dice que debe ser retirado el proyecto para modificarlo.

Analiza los nuevos proyectos de Alba y censura el referente al Banco de España.

Alba dice que cree que Cambó es demasiado pesimista.

Insiste en que el Gobierno tiene el propósito de que se discutan ampliamente los proyectos de reconstitución económica.

Anuncia la presentación de otro encaminado a reconstituir las haciendas locales.

Advierte que en cuanto al proyecto de reforma del Banco de España el Gobierno oirá todas las opiniones.

Cambó pregunta, en concreto, si se retirará el proyecto de impuesto sobre los beneficios de la guerra.

Alba insiste en que el Gobierno ya ha expuesto su opinión y además precisa conocer la de las minorías.

Interviene Dato y dice que como ha sido aceptada una fórmula que no aparece en el dictamen debe ser modificada este.

Expone su creencia de que se debe discutir primero el presupuesto ordinario, luego los proyectos reforzadores de los ingresos, después los complementarios y finalmente el presupuesto extraordinario.

Maura y don Melquiades Alvarez manifiestan que el Gobierno es el que debe determinar el orden del debate.

Alba repite que sus propósitos son de concordia pero no puede retirar el proyecto.

Suspéndese el debate y se levanta la sesión.

Provincias

Los ferroviarios de Barcelona

Comunican de Barcelona que los obreros huelguistas de los talleres que la compañía de los ferrocarriles del Norte tiene en San Andrés de Palomar han acordado reanudar el trabajo.

No obstante piensan reclamar el pago de los haberes correspondientes a las horas que estuvieron con los brazos caídos.

Los ferroviarios de Valencia

Los obreros ferroviarios de Valencia han celebrado una reunión acordando en ella terminar la huelga, en virtud del ofrecimiento que les ha hecho el Gobernador, quien realiza gestiones amistosas cerca de la empresa a fin de que esta acceda a las peticiones de sus operarios.

Extranjero

LA GUERRA INTERNACIONAL

Parte francés

La comunicación oficial facilitada en París a las tres de la tarde dice lo siguiente:

En el Somme nos apoderamos de unas trincheras alemanas en Buchavesne.

En el resto del frente no hubo novedad durante la noche última.

Derrribamos un globo cautivo alemán.

Según comunica el ejército de Oriente en el Stmuna rechazó un ataque de los búlgaros, causando numerosas bajas.

Los serbios hicieron al enemigo cincuenta prisioneros y le destruyeron una batería.

Comunicación alemana

El gran cuartel general del ejército alemán comunica los informes siguientes:

En el teatro oriental de la guerra sigue la actividad de la artillería en Luck.

En Lemberg y Zarkow detuvimos el avance del adversario.

En Ziota Lipa continúa la lucha muy empeñada y ha conseguido avanzar el enemigo en varios puntos.

En el desfiladero de Montetnk rechazamos a los romanos.

En la batalla de Hermenistad hicimos más de tres mil prisioneros y nos apoderamos de trece cañones, dos aeroplanos, diez locomotoras, quinientos vagones con víveres y municiones y setenta camiones automóviles.

En los Balcanes una flota austro-húngara penetró en la bahía de Korava, echando a pique nueve barcos enemigos y apresando a siete con cargamento de víveres.

En el teatro occidental de la guerra la lucha entre la artillería es violentísima al Norte del Somme.

En Tierspval rechazamos varios ataques de los ingleses.

En Racourt también rechazamos a los ingleses que intentaron asaltar nuestras trincheras.

En la orilla derecha del Mosa se combate por medio de granadas de mano.

Los Zeppelins

Telegrafían de Londres que anoche diez Zeppelins volaron sobre la costa Este.

Uno se aproximó a la parte Norte de Londres, pero tuvo que alejarse, pues fué cañoneado y perseguido por un aeroplano inglés.

Otro intentó acercarse hacia el Noroeste y fué derribado por la artillería y los aeroplanos, incendiándose al caer.

A la una de la madrugada otro voló al Noroeste de Londres y arrojó numerosas bombas, que sólo causaron daños materiales.

Los demás dirigibles bombardearon el Condado de Luiscomshire arrojando los proyectiles en los campos, sin originar daños.

El Zeppelin destruido en Londres es del último modelo; hicieron blanco en él seis bombas y cayó en el campo, al Norte de la capital.

Al comunicarse el aviso de la llegada de los dirigibles un gentío inmenso se lanzó a las calles para abandonar la población.

La multitud acogió con hurras delirantes la caída del Zeppelin.

En este se encontraron seis cadáveres, entre ellos el de un comandante que lo mandaba.

Derrota de los persas

Según un parte oficial facilitado en Constantinopla los turcos han derrotado a los persas en Zaki.

Empresa de mercados de Córdoba

SOCIEDAD ANÓNIMA

Con arreglo a lo prevenido en los artículos 52 al 54 de los estatutos sociales, se ha verificado en la Junta general ordinaria de accionistas, que se celebró el día 30 de Mayo último, el 15 sorteo anual para amortización de acciones y obligaciones, habiéndoles correspondido a las señaladas con los números siguientes:

Serie A.—Números 78, 288, 318, 398, 506, 598, 645, 838, 950, 988, 1.011, 1.161, 1.309, 1.524, 1.589, 1.677, 1.770, 1.826, 1.849, 1.945, 1.966, 2.072, 2.213, 2.214, 2.221, 2.288, 2.306, 2.384, 2.465, 2.589.—Total, 30.

Serie B.—Números 13, 156, 220, 236, 260, 307, 338, 356, 417, 462, 465, 504, 581, 588, 722, 752, 808, 876, 936, 946, 979, 1.028, 1.041, 1.051, 1.067, 1.120, 1.162, 1.175, 1.217, 1.294, 1.385.—Total, 31.

Los capitales representados por los títulos a quienes ha correspondido la amortización, serán reembolsables en las oficinas de esta Sociedad, plaza de las Cañas, desde 1.º de Enero del año próximo, mediante entrega de las respectivas acciones con facturas impresas que se facilitarán a los interesados.

Córdoba 31 de Agosto de 1916.—El Vocal Secretario, José Rubio Navarro.

La hernia y el vientre

Contención absoluta de la hernia más voluminosa con el gran invento Brinsson, único en el mundo que ha descubierto científicamente tan difícil problema. Los niños se curan radicalmente.

El Instituto Moderno de Madrid, plaza del Príncipe Alfonso, 11, GARANTIZA la contención de la hernia más antigua con el invento Brinsson y lo somete al examen de todos los señores médicos. El sistema Brinsson, última palabra de la Ciencia, EVITA los peligros, permite los trabajos más rudos, es invisible y el más seguro.

Faja Brinsson,

para el descanso de los vientres más voluminosos.—Especial y única para los vientres ascíticos abundantes en grasa subperitoneal, operados y caídos.

El Director especialista del Instituto estará en

CORDOBA

solamente el día 6 del actual, visitando en el HOTEL ORIENTE, de 10 a 6 de la tarde.

¡Folletos gratis!

Cuellos piel

Acaba de recibirse un extenso y variado surtido a precios sumamente económicos en el acreditado establecimiento de mercería de Alfonso Tirado, Alfonso XIII, 48.

Tecno añejo superior de los Estados Unidos

Carbonell y Compañía

Se vende a 92 reales arroba por cajas completas a 95 reales arroba por pedidos de 25 kilos en adelante, s/w en Aguilar de la Frontera. En nuestros almacenes de Córdoba a 98 reales arroba, para fuera, por pedidos de 25 kilos en adelante.

ACEITES DE OLIVA SUPERIORES

Servicio a domicilio.—Teléfono, núm. 64.

José de Rioja, en L.ºn Córdoba.



Representante en Córdoba y su Provincia, don Ricardo Jiménez López, Juan Rufo, 19.

Colegio de niños de San Luis Gonzaga

Enseñanza Elemental y Superior

Plan cíclico-concéntrico.—Material científico; mobiliario higiénico y pedagógico.

San Francisco, 42.—Córdoba.

ÚLTIMAS NOTICIAS

Se sabe por personas bien informadas que para comprar manguitos y cuellos piel, última novedad, hay que visitar el establecimiento de Alfonso Tirado, donde se compran a precios baratísimos.

Espectáculos

Funciones para hoy

TEATRO CIRCO.—Gran compañía de zarzuela y ópera dirigida por el primer actor don Vicente Ferriz.

Primera sección sencilla, a las 8 y 11 y en punto. —El sinete en un acto y tres cuadros. El santo de la Isidra.—Segunda sección, doble, a las 10. (13.ª de abono).—El viaje cómico lírico en un acto y siete cuadros. El perro chico.—La zarzuela en un acto y tres cuadros, Moros y cristianos.

Precios para la 1.ª sección sencilla: Palcos con seis entradas, 600 pesetas.—Butaca numerada, 0,60 céntos.—Entrada de anfiteatro, 0,30.—Entrada general, 0,15.

Precios para la 2.ª sección doble: Palcos con seis entradas, 1200 pesetas.—Butaca numerada, 1,50.—Anfiteatro, 0,60.—Entrada general, 0,20.

GRAN TEATRO.—Ideal Cinema.—Extraordinario programa para hoy.—Debut de la sin rival artista Blanca de Azzi y su excéntrico.—La notable artista Dora la Cordobesa, que estrenará nuevas composiciones.—Reprise de La Moneda Rota.—Completará el programa escogidas películas cómicas. A las ocho y media.

Precios: Butaca con entrada, 70 céntos.—Anfiteatro con idem, 35.—Grada, 15.

Nuevo Restaurant de Miguel Gómez

calle Marqués de Boll (antes Morillos) 5.

Teléfono número 140.

Plato del día: Perdices encabolladas.

Restaurante de Antonio Gómez

Plaza de Cánovas (antes Tendillas)

Teléfono núm. 163

Plato del día: Menestra de jamón.

Se sirven cubiertos desde 2,50 ptas. en adelante.

EL PASAJE

Restaurant y Establecimiento de bebidas de JUAN ARIZA

